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大葉大學 102 學年度第 1 學期「與 校長有約-師生座談會」會議紀錄 

壹、時間/地點：102 年 10 月 23 日（星期三）下午 18 時 30 分/管理學院 B008 會議室  

 

貳、與會座談人員： 

主席：陳副校長明印 

與會師長：陳美玲教務長、羅世輝學務長、侯雪娟總務長、張舜長研發長、巴長泓副學務長、軍訓 

室彭化俄總教官、體育室黃娟娟主任、圖書館宋秀娟館長、電算中心張顧耀主任、卓越 

教學與品質保證中心羅正忠主任、學務處生活與住宿輔導組薛贈福組長、課外活動暨服 

務學習中心主任鄧婉玲主任、衛生保健組鄭玉美組長、學生發展輔導組杜強國組長 

請假：衛生保健組鄭玉美組長 

記錄：林靜珊小姐 

 

參、宣導事項：(略) 

肆、介紹與會師長：(略) 

伍、主席致詞： 

         開學近一個月來，校方想瞭解同學課業、食、住、行、育、樂之需求，也因為校方十分重視

進學班的同學，利用晚上時間特別邀集各處室主管舉辦師生座談，面對面與同學溝通與協助之處。

進學班的同學因白天都在上班，利用晚上時間到校進修，精神十分讓人敬佩；學校不管對於任何

學制的同學，服務同學的心態都是秉持最佳、最好的服務。學校是就像一個大家庭，希望瞭解學

生需求，因此請大家踴躍發言。最後再補充宣導事項，除了 525專車外，學校是盡其所能的提供

學生舒適與便利的大眾運輸交通，包括員林與大村交通車(每 20分鐘一班車)的行駛，這是別間學

校所沒有的，在在都是希望學生多多利用大眾交通車，服務同學上、下學，讓同學省去花費在交

通上的體力與金錢負擔。但在學校提供全方位服務，或有不足，請提出建言，希望能藉由面對面

交流，瞭解學生需求，學校辦學更健全。 

 

陸、綜合座談： 

 

一、國企系 4 年 1 班 B9823024 黃俊荍同學提問： 

   (一)今年為何強制辦理通行證？通行證的收費，為何日、夜間都一樣？ 

   (二)日間和夜間的學分費，為何夜間高於日間嗎? 

 

     總務處侯雪娟總務長回覆： 

(一) 針對通行證收費問題，曾以 e-mail 答覆，現再說明一次： 

1.辦理通行證並非強制，但如要進入校園之汽、機車皆要辦理通行證；若你之前未辦通行證 

卻可以進入校園，主要是因守衛同仁執勤是以「通行順暢」為主，故未取締。而申請通 

行證也是由同學自由登記，而後再以電腦系統作業篩選，而非強迫。 

2.因我校通行證收費未分日、夜間，採取不同的收費，主要是因為要讓進學班同學在白天任 

何時間都可以進到學校，若採不同收費只能以「計時」式收費，如此反而較為不利於同學。 

 

 教務處陳美玲教務長回覆： 
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(二) 進修學制與日間的學分費分別為 1,827 與 1,700 之差異，主要是因進修學制是以「學分費」 

為計算學雜費標準(大一~大二以 20 學分為收費標準，大三~大四以 18 學分為收費標準，

再視學生選課學分數退補費用)，不同於日間學制學費、雜費分別計算，因此若以管理學

院大四日間學制同學仍頇繳 46,217，而進修學制只頇繳 34,083，且還可因如您修課低於 18

學分，1 學分退 1,827，所以整體而言進修學制的學分費並未高於日間學制。 

 

   陳明印副校長回覆： 

           學校的資源相當豐富，希望日、夜間部同學多多利用，讓自己在課業研究上善加使用。 

 

二、視傳系 1 年 1 班 B0241019 柯麗卿 同學提問： 

    (一)全校只有 7-11，壟斷性太高，可否再找另一家超商，如全家。 

(二)增加超商也可增加夜間學生的工讀機會。 

 

總務處侯雪娟總務長回覆：       

(一)學校基本上都歡迎任何願意到校營業的商家，一直以來都在接洽，包括全家也都到校勘查、

評估，到最後都因在商言商─學校每年營業約 8 個月，每星期六、日的淡日，而沒有結果。

但最近 7-11 極有可能會在宿舍附近增加一個營業點，學校也極力配合廠商的要求，希望早日

促成第 2 家超商的產生。 

(二)有關學生工讀可透過學生的工讀系統作業，亦可到總務處來洽詢。 

 

      教務處陳美玲教務長回覆： 

      學校是屬於封閉的校園，因此超商都怕賠錢，因此我們打算跟他們簽產學合作計畫，讓同學可 

以抵認服務學習時數，並獲得工作經驗，主要也是增加同學的工讀機會。 

 

學務處羅世輝學務長回覆： 

有關工讀可洽本處生輔組，全校有許多單位都有工讀的需求，且時薪都按基本工資 109 元起計； 

或本處職涯發展中心的網頁，都有一些校外工讀機會的提供。本校交通服務隊極需學生工讀， 

歡迎加入，且該項工作的時薪為 114 元。 

 

陳明印副校長回覆： 

第 2 家超商不論是 7-11 或全家，都是希望促成，讓同學生活機能更便利。本校在投入同學助學 

金比例與額度上，可說是中部或全國屬一屬二，目的就要幫助同學解決生活的困難，安心就學。 

 

三、財金 2 年 1 班 B0132009 陳美華 同學提問： 

   (一)校內停車位(汽車)不足，晚些到校很難停車。 

   (二)校內體育設施很好，師資亦優，希望大二可以在有體育課程。 

 

    總務處侯雪娟總務長回覆： 

    (一)同學只要辦理汽車通行證即可憑學生證感應，進入外語大樓的室內停車場，不會有一位難求 

的景況發生。我們會加強宣導，讓學生知道學生證可感應進入外語大樓的室內停車場。 

 

體育室黃娟娟主任回覆： 
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      (二)學生若真有意願要上體育課，師資、設備都沒問題，只是在學分上的抵認可能只能以「自由

學分」認抵。 

 

四、空設 2 年 1 班 B0142013 曾紘駐 同學提問： 

    (一)主線課程的教室因早上有人使用，必頇到產學大樓，借用工具、開啟冷氣等問題。 

    (二)希望大二可以在有體育課程。 

 

總務處侯雪娟總務長回覆： 

(一)目前產學大樓有 2 層樓給設院使用，因設院仍未有經費購買設備，會後會請設院僅快編列預 

算購置，目前會先調配校內現有的投影設備，並充實設施。 

 

體育室黃娟娟主任回覆： 

      (二)可以在同學空堂排上 1-2 堂的體育課，排在晚上 3-4 節。 

 

五、造藝 3 年 1 班 B0043023 劉明珠 同學提問： 

   (一)工房為何不能在假日開放？ 

   (二)我們是星期六日專班的課，可是有許多課都開在平日，讓我們無法選課。 

 

   教務處陳美玲教務長回覆： 

   開課、排課與教師授課等問題，應該反應給系主任知道，至於您的問題，我會後再跟系主任討論，

這學期若無法解決，也希望在 102-2 獲得回應。 

 

六、視傳 2 年 1 班 B0142015 陳美華同學提問： 

    游泳池可以在星期六、日可否開放？ 

 

體育室黃娟娟主任回覆： 

那就開 1 班游泳課在六日上，這樣也解決救生員的問題，另開 1 班球類課程，希望屆時同學要踴

躍選課。 

 

柒、主席結語： 

        謝謝同學們的踴躍發言，但因同學必頇上課，同學可以 e-mail 方式反應，學校會給同學們一個

滿意的回覆，謝謝。 

 

捌、散會(19：30) 

 

 

 


